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“Uma conversa 
sincera: 

Prefeito Xande 
de Dom Pedro 
de Alcântara 

fala sobre sua 
trajetória e 

desafios em 
um bate- papo 
descontraído!”

Mar Azul é tricampeão
  consecutivo do Serramar

Confira na página 07 

Gestão 2025-2028 realiza 
sua primeira reunião 

Matéria completa na contracapa

Vigilância Ambiental inicia 
nova estratégia de combate

ao mosquito da dengue
A nova arma para 

o combate ao Aedes 
aegypti em Torres vai 
começar a ser apli-
cada pela Secretaria 
Municipal de Saúde.

Confira página 05
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PINTO VAI SE
DEFENDER BEM

Prometi que ia publicar na integra a ata 
de defesa do Luciano Pinto, de Arroio do 
Sal. Mas às vezes é grande demais.

Mas li a ata e aposto que vai se defender 
bem. Vai descaterizar a compra de volto. Se 
ela for julgada antes imagino que vai assu-
mir. Se for depois, imagino que também terá 
ganho de causa. E ele continuará prefeito.

Mas, enfim, prometi que não iriam mais 
me ter meter nesta briga. Lá por onde se dá 
bola muito bola pra rede social. E aí muito 
FAKE é colocado.

DR. MARLON - O que tenho a dizer é 
que o Dr. Marlon está a fim. Se algo do pior 
acontecer ele vai no lugar do Pinto e a coisa 
vai endurecer.

TRI É DEMAIS - Enquanto isto tri é de-
mais da conta. O Mar Azul, conquistando o 
tri, é demais.

Eles inventaram de á três anos atrás en-
trarem para o Serramar. De lá para cá, só 
ganharam.

LAVM - Só tem mais uma chance de o 
Mar Azul ser desbancado. É outro time de 
Torres entrar.

Estou falando do São Brás. Estes com 
a torcida que tem daria um duelo e tanto. 
Mas eles já passaram pra primeira divisão 
da LAVM.

Sei lá se este não é mais importante que 
o Serramar. Daria pra disputar os dois,  mas 
sei lá. Por enquanto a São Brás fica com a 
LAVM.

Delci, vice, secretário e vereadores 
já visitaram Brasília em Ministério

Embora ainda não tenham assumido, o prefeito 
de Torres, Delci Dimer; o vice, André Pozzi; o 
secretário de planejamento, Márcio Dimer Biasi; 
e alguns dos vereadores agora da situação, Ígor 
Bereta, Dílson Boaventura (MDB) e Moisés Tris-
ch (Este do PT), tiraram o início da semana para 

conhecerem melhor Brasília.
Novidade e para o prefeito e o vice. Aí na foto 

a comitiva torrense era recepcionada por Paulo 
Pimenta. “É lá que se consegue tudo”, brinca o 
prefeito Delci Dimer, então vamos sair na frente.

Delci
aproveitou
e tirou
uma foto
do Plenário
Ulisses
Guimarães.

Na foto a direita 
ele é apresentado por 
Nardes.
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Na segunda, 25 de 
novembro, foi realizado 
no auditório da Ulbra 
Torres,  com o apoio da 
Secretaria de Assistência 
e Direitos Humanos e 
parceria com o Governo 
do Estado, Centro de 
Referência da Mulher 
Vânia Araújo Machado, 
Centro de Referência da 
Mulher Pricila Selau e 
Fundo de População das 
Nações Unidas, o debate 
sobre a violência de 
gênero e as estratégias 
de acolhimento e apoio 
às mulheres vítimas. 
O evento reuniu repre-
sentantes de diversas 
entidades, profissionais 
e lideranças engajadas 
na causa, promovendo 
reflexões e trocas de 
experiências sobre a re-
alidade enfrentada pelas 
mulheres.

O Natal se aproxima e as comemorações es-
tão garantidas em Torres. Os Encantos de Natal 
de Torres começam dia 7 de dezembro, sábado, 
com a chegada do “Bom Velhinho” a partir das 
19h. A programação de Natal vai ocorrer en-
tre os dias 7 e 23 de dezembro, todos os finais 
de semana. O simpático encontro com o Papai 
Noel vai ocorrer no palco principal da Rua Céu 
de Led, na Rua Itapeva, ao longo da Praça XV, 
espaço conceituado para os eventos de final de 
ano no município.

No dia 7 de dezembro, o momento tão aguar-
dado, a chegada do Noel. O prefeito Carlos 
Souza entregará a chave da cidade para ele e 
junto do momento, abrilhantará a decoração na-
talina, que estará concentrada na Praça XV, e ao 
seu entorno e promete encantar a todos turistas e 
moradores. O clima de Natal estará incorporado 
no município. A Prefeitura de Torres, através das 

Secretarias de Turismo e de Cultura e do Espor-
te, deixará tudo bem caracterizado para oferecer 
aos moradores e visitantes uma cidade agradável 
e atraente. Após a chegada do Noel, no palco 
principal, show musical, às 19h30, com Rodrigo 
Seimetz, às 20h30 quem sobe ao palco é a banda 
Radiola Samba Soul e, além disso, os queridos 
Duendes da Alegria e Comboio Natalino estarão 
animando o público sempre das 19h às 22h.

O público que acompanha a programação 
natalina em Torres vem crescendo ano a ano. Ár-
vores, sinos, anjos, papais-noéis e outros adere-
ços vão contagiar a população. A Praça XV será 
um dos pontos de destaque. Quem quiser ficar 
pertinho do Papai Noel, poderá ir até a sua casa, 
que estará montada na Praça, fazer muitas fotos 
e entregar sua cartinha com os pedidos de pre-
sente. Em breve será divulgada a programação 
especial desta encantadora festa, cheia de simbo-

lismo, que poderá ser 
acompanhada pelo site 
da Prefeitura. O bom 
velhinho ficará todos sábados e domingos, dias 
07, 08, 14, 15, 21, 22 e 23/12, das 17h às 22h no 
Chalé do Noel esperando a tua visita!

No domingo, 8 de dezembro, a programação 
tem continuidade, no palco principal, com apre-
sentações locais, fomentando a cultura da região. 
A partir das 17h ocorre o Passeio Ciclístico de 
Natal, às 20h Show Musical com Nova Onda 
Worship, e às 21h Show nacional com Anderson 
Freire. Por sua vez, o Papai Noel estará também 
no domingo, recebendo as crianças no seu Chalé 
na Praça XV, lugar em que permanecerá todos 
os sábados e domingos, das 17h às 22h, até o 
final da programação de Natal. Em paralelo, os 
Duendes da Alegria e Comboio Natalino estarão 
animando o público sempre das 19h às 22h.

Papai Noel chega em Torres dia 7 de dezembro 
– Encantos de Natal de Torres vem aí!

O evento contou 
com a presença da 
Secretária Hélvia Sanae 
e de representantes da 
Secretaria Estadual de 
Políticas para a Mulher, 
como Carina Bernardi 
e Giselda Azambuja. 
Também participaram 
as palestrantes Rena-
ta Dornelles, Cláudia 
Tellini Victolla, Bárbara 
Flores Durante e Lygia 
Pereira, todas atuantes 
no Centro de Referência 
da Mulher Vânia Araújo 
Machado (CRMVAM). 
O delegado Marcos 
Vinícius Veloso esteve 
presente, contribuindo 
significativamente para 
o debate. Além disso, as 
especialistas Marya Isa-
bella Maciel P. Martins 
e Weidila Nink Dias, do 
Fundo de População das 
Nações Unidas (UNF-

PA), trouxeram reflexões 
importantes sobre a pro-
teção e o acolhimento de 
mulheres em situação de 
violência.

Durante o encontro, 
destacou-se a troca de 
informações sobre a 
atuação de outros CRMs 
em diferentes cidades de 
nossa região, permitindo 
uma análise comparativa 
das estratégias utiliza-
das e seus resultados. 
Histórias reais de mulhe-
res que enfrentaram 
violência foram com-
partilhadas, destacando 
a importância do acolhi-
mento e da escuta ativa 
como parte do processo 
de reconstrução e empo-
deramento.

Representantes da 
Secretaria Estadual 
apresentaram como têm 
conduzido o trabalho 

nos CRMs, enfatizando 
a necessidade de apoio 
contínuo e investi-
mentos para manter a 
eficácia do atendimento 
às vítimas. Um ponto de 
relevante levantado foi 
a diminuição na procura 
pelo CRM de Torres, 
fato que gerou discus-
sões sobre os possíveis 
fatores relacionados a 
essa queda.

O evento contou 
ainda com uma apresen-
tação das representantes 
da ONU (Weidila Nink 
Dias e Marya Isabella 
Maciel P. Martins), que 
trouxeram dados e refle-
xões sobre a temática da 
violência de gênero, re-
forçando a importância 
de ações integradas para 
enfrentar essa proble-
mática. Foi mencionado 
a organização chama-

da Unfpa (Fundo de 
População das Nações 
Unidas) que tem como 
objetivo: Acabar com a 
necessidade não aten-
dida de planejamento 
familiar até 2030, acabar 
com a mortalidade ma-
terna evitável até 2030, 
acabar com a violência 
baseada no gênero e 
práticas prejudiciais até 
2030.

Também foi men-
cionada a atuação de 
espaços importantes 
como a Casa da Mulher 

Brasileira, que desempe-
nham um papel funda-
mental no acolhimento e 
na garantia de direitos às 
mulheres em situação de 
violência.

O encontro serviu 
como um momento de 
fortalecimento da rede 
de proteção, com todos 
os participantes refor-
çando o compromisso 
de continuar trabalhando 
para garantir que nenhu-
ma mulher seja deixada 
sem apoio diante da 
violência.

Parcerias e Ações Integradas Contra a Violência
de Gênero em Foco no Auditório da Ulbra



Apenas um espírito
É possível quem já morreu aparecer entre 

os chamados vivos? Respondo que sim, pois 
a morte conotada pela maioria das pessoas 
não existe! Passamos do plano carnal para o 
espiritual, mas continuamos com a individuali-
dade, utilizando nosso corpo fluídico.

Temos a experiência corriqueira por oca-
sião do sono, onde nos encontramos na 
espiritualidade com vários parentes e amigos 
nossos que partiram antes, nos comunicando 
com eles. Tem pessoas quando se acham 
na solidão ou na obscuridade, se enchem de 
medo dos espíritos, mas um malfeitor vivo 
é que é perigo, e não um desencarnado. 
“Uma senhora do nosso conhecimento teve 
uma noite, em seu quarto, uma aparição tão 
bem caracterizada que ela julgou estar em 
sua presença uma pessoa, e a sua primeira 
sensação foi de temor. Certificada de que não 
havia pessoa alguma, disse: Parece que é 
apenas um espírito; posso dormir tranquila”.

“Os desencarnados nem sempre podem 
se manifestar visivelmente, mesmo em sonho 
e malgrado ao desejo que tenhais de vê-los. 
Pode dar-se que obstem a isso causas in-
dependentes da vontade deles. Quanto às 
pessoas que vos são indiferentes, se é certo 
que nelas não pensais, bem pode acontecer 
que elas em vós pensem”.

Animais, como, por exemplo, cavalos, em-
pinam e recusam-se a andar para frente por 
motivo de aparições que assustam os cava-
leiros que os montam.

Muito mais frequentes do que julgamos 
são as aparições, porém, muitas pessoas 
deixam de torná-las conhecidas por medo 
do ridículo, e outras as atribuem à ilusão. A 
credulidade então faz que se vejam efeitos 
sobrenaturais nos mais vulgares fenômenos: 
o silêncio da solidão, o mugido da floresta, 
as rajadas da tempestade, o eco das mon-
tanhas, a forma fantástica das nuvens, as 
sombras, as miragens, tudo enfim se presta à 
ilusão para imaginações simples e ingênuas, 
que de boa-fé narram o que viram, ou julga-
ram ver.

Porém, ao lado da ficção, há a realidade, 
mesmo que não queiramos admitir, e muitas 
vezes vemos pessoas que não identificamos 
como conhecidas cruzarem conosco e não 
demostrarem a mínima atenção a nossa pre-
sença, são os chamados agêneres.

Portanto não nos surpreendamos se nos 
depararmos por ai com alguém que já se foi. 

Não é muito comum, 
mas acontece.

A vida continua, e 
os que se foram se 
alegram em saber 
que a gente acredita 
que Eles continuam 
vivendo noutro Plano e 
haverá reencontro.

Na última quinta-feira, 21, o diretor do Jornal 
Nortesul de Passo de Torres fez um feito que ele 
acredita ser inédito na região, doou o arquivo do 
seu jornal impresso de 17 anos de atuação. Foi en-
tregue ao historiador e Diretor de Cultura de Passo 
de Torres, Jaime Batista e ao Auxiliar Administrativo 
do Departamento de Cultura, Marcelo Ribeiro. Para 
Jaime o arquivo será mais uma fonte de pesquisa 
ao cidadão que procura informações registrada no 
único jornal genuinamente criado no município há 
17 anos atrás. Para Valmoci, proprietário do jornal, 
o arquivo conta história de pessoas da comuni-
dade, empresas, ações e mudanças políticas nos 
Poderes Executivo e Legislativo Municipal. “Acre-
dito que o jornal impresso será o único documento 
que ficará disponível por muitos anos disponível 
aos interessados que buscam informações anti-
gas do município. É um documento que mostra a 
verdade, não tem como editar ou voltar atrás como 
a Internet, é real, está ali escrito sem Fake News”, 
disse Valmoci.

O que já fizemos pela comunidade
Durante os 17 anos, o Nortesul encabeçou e 

participou de muitas ações e campanhas junto ao 
governo do Estado como foi a revitalização da SC 
290 que estava praticamente intransitável. O jornal 
se uniu com um vereador local e acionamos dois 
deputados e em poucos dias estávamos na frente 
do Secretário de Infraestrutura do governo do esta-
do mostrando a situação. Meses depois a revitali-
zação estava concluída no governo

Na parte de Segurança Pública em parceria com 
a CDL local que tinha o próprio diretor do Jornal 
como presidente, onde juntos, organizaram duas 
manifestações que foram atendidas pela Secretaria 
de Segurança Pública do Estado enviando mais 
efetivo policial ao município que crescia cada vez 
mais.

Em uma das oportunidades, Passo de Torres 
não estava na lista dos municípios contemplados 
com uma viatura policial, pois o diretor do Nortesul, 
tendo conhecimento de pessoas dentro do governo 
(Moisés)  o município recebeu a sua viatura tão 
esperada.

Outras ações pontuais que tiveram o jornal Nor-
tesul como voz da comunidade lograram êxito, a 
exemplo da matéria feita na comunidade de Sanga 
da Madeira, onde os moradores locais viviam com 
grandes dificuldades de terem água potável. Na 
época, apenas um poço do lado de Torres servia 
os moradores através de uma precária ligação por 
cima do rio Mampituba. A solução chegou após 
manifestação da comunidade e da repercussão da 
imprensa local.

“Acredito que a imprensa tem poder de não 
somente levar informação, mas de solucionar algo 
através de 
notícias e 
críticas em 
defesa da 
comunida-
de que mui-
tas vezes 
fica esque-
cida e com 
dificuldades 
na área 
da Saúde, 
Educação e 
Infraestru-
tura”, disse 
o diretor do 
jornal.
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17 anos de notícias registradas 
em mais de 800 exemplaresQuem se sente amado quer viver e 

quem não se sente amado, dentro de si, 
mesmo que inconscientemente, tem o 
desejo de morrer. Quanto mais uma pes-
soa se sente amada mais ela quer viver e 
quando ela se sente desprezada, rejeita-
da, não amada, o desejo de viver diminui. 
Na bíblia, a carta de João diz que Deus 
é amor e quem permanece no amor per-
manece em Deus e Deus permanece nele.  
Ele é a fonte do amor e da vida. Quando 
abrimos uma garrafa de vinho, dela sai 
vinho e quando abrimos uma garrafa de 
água, dela sai água. Tudo que sai de Deus 
é amor. O amor é a marca de Deus. Os 
seres humanos são frutos do amor. A nos-
sa essência profunda é amor. Fomos pen-
sados, planejados e fabricados pelo amor.  
Assim, em qualquer lugar do mundo os se-
res humanos se entendem quando se fala 
a linguagem do amor. 

Nós saímos do amor. Entramos nesse 
mundo em uma família, pai, mãe, irmãos 
e, imediatamente, percebemos que éra-
mos bem-vindos, esperados, queridos e 
desejados. Esse é o caminho mais natu-
ral, contando as exceções, que nunca se-
rão a regra. Desde o momento que fomos 
concebidos já somos uma pessoa com-
pleta, embora ainda precisássemos nos 
desenvolver fisicamente, emocionalmente 
e espiritualmente. A potencialidade para o 
desenvolvimento já está em nós desde o 
início. O desenvolvimento nos fará perce-
ber o quanto somos queridos e amados, 
ou não. A pessoa, no entanto, estará mar-
cada pela quantidade de amor que rece-
beu, especialmente no início da vida. Se 
fomos amados, lançamos nossas raízes 
numa terra boa e nos desenvolveremos 
a partir das nossas raízes. Ao contrário, 
quem foi rejeitado pode ir levando consigo 
as marcas da rejeição, embora muito fre-
quentemente, inconscientes para si mes-
mo. O amor faz a diferença. Quem se sen-
te muito amado se ama e sente gosto de 
viver. A rejeição diminui a vida e o gosto de 
viver. Por isso, façamos a vida acontecer. 
Amemos! Cultivemos em nós o contato 
com a Fonte do Amor, Deus, que renova 
todas as coisas, nos fortalece para enfren-
tar a vida e nos oferece sentido e verdade.

O amor é a marca de Deus

DIA 30 (SÁBADO) - 16h, São Domingos; 18h, 
Santa Luzia. 

DIA 1º/12 (DOMINGO) - 7h30min, São Domin-
gos; 9h, Santa Luzia; 9h, São Francisco; 9h, 
Sagrado Coração de Jesus  (Praia Recreio); 10h, 
Santo Antônio (São Jorge); 18h, Santa Luzia; 18h, 
Sagrado Coração de Jesus (Igra); 19h30min São 
João Batista (Getúlio Vargas).

PAROQUIA SÃO DOMINGOS  MISSAS 



Coluna 
CROESIAS

Dio Santanna
     @diosantanna

 “ A arte existe porque a vida não basta”, já 
dizia o poeta Ferreira Gullar. E Clarice Lispec-
tor, a literatura “ ou toca ou não toca”. 
E nada mais verdadeiro, pois cada um que lê 
ou ouve uma canção, admira um quadro ou 
tantas outras formas de expressão da arte, 
são tocados de alguma maneira diferente. E 
por a vida não bastar, é que nesse momento 
a arte consegue expressar uma vez mais o 
que já sentimos ou consegue nos levar a um 
outro lugar que nossos sentimentos ainda não 
visitaram. 
Um dia desses, viajando, a playlist que esco-
lhemos para nos acompanhar nos levou para 
um desses lugares.  
Nós dois, que viajávamos juntos, fomos para 
lugares diferentes, mas intensamente belos. A 
canção dizia assim: “ Um vendedor de flores 
ensina seus filhos a escolher seus amores. Eu 
não vou parar de te olhar”. 
A primeira frase da música, interpretada por 
Ana Carolina remeteu-me a uma poética sutil e 
ao mesmo tempo intensa. Como um vendedor 
de flores ensina seus filhos a escolher seus 
amores? Um vendedor de flores que vemos 
seguidamente nas noites pelos bares das 
cidades. Como devem escolher os amores que 
irão ofertar suas flores? Em qual mesa há ca-
sais que só com o olhar ou um toque leve nas 
mãos demonstram afeto a ponto de encorajar 
um vendedor de flores a chegar. 
Esse é o legado que deixará aos seus filhos, 
muitas vezes pequeninos já acompanham o 
pai ou a mãe.  E assim são ensinados de uma 
forma tão poética a escolher seus amores. 
Seria tão mais fácil se pudéssemos ter essa 
sutileza para escolher os nossos amores.  
Buscar os pequenos detalhes que nos entre-
guem poesia. Porque nada sobra sem os pe-
quenos afetos e que, talvez, só os vendedores 
de flores saibam reconhecer.

Como escolher os amores
Então chegamos ao último 

mês de 2024, um ano bem 
intenso e cheio de eventos. 

Já no dia 1 de dezembro, 
iniciamos o mês com uma 
lua nova em Sagitário. Sol e 

Lua em Sagitário trazem esperança de tem-
pos melhores, é um dia para pensar grande e, 
sobretudo, positivo.

No dia 6 de dezembro, Marte sai do movi-
mento direto e inicia sua retrogradação, retor-
nando ao signo de Câncer. Dessa forma, as 
questões de disputas podem ser retomadas 
com mais lentidão. 

No dia 7, Vênus ingressa em Aquário, en-
tão, o amor passa a ter um tom de amizade e 
liberdade. Vênus vai fazer bons aspectos com 
Júpiter durante o mês, então teremos um belo 
cenário de benefícios, os dois planetas bene-
fícios se encontram e nos ajudam a ter boas 
novas em nossas vidas.

No dia 21, o Sol deixa Sagitário e ingressa 
em Capricórnio. Capricórnio nos pede para 
termos foco, compromisso e ambição. Vencer 
obstáculos é a missão do capricorniano. 

Entre os dias 26 e 27, temos aspectos 
tensos no céu, então é hora de ter calma e 
prudência, pois será preciso.

No final do mês, no dia 30, temos a lua 
nova em Capricórnio, em que o clima é de 
realização, seriedade, discrição e responsabi-
lidade. Logo, como a lua nova é momento de 
semear, é hora de semear e aquilo que se-
mearmos, possivelmente será realizado. A lua 
nova em capricórnio favorece os disciplinados, 
focados e realizadores. 

2024 está acabando, logo em seguida, 
teremos a chegada de 2025 com todas suas 
mudanças importantes.

O céu do mês
de dezembro
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Vamos Falar
Sobre Turismo?

Francisco Reis, 
Turismólogo e Guia Mtur. /

Aguatá Turismo  
Torres – RS.

Criticas e ou sugestões:   
chicoaguataturismo@gmail.com

Olá amigos leitores! Como de costume, 
quero aqui hoje em poucas palavras ape-
nas lembrar de que é necessário antes de 
uma viagem, seja ela de lazer ou trabalho, 
pesquisar muito sobre o destino que co-
nheceremos.

Hoje quero só chamar a atenção que 
antes de sairmos para uma viagem, é ne-
cessário pesquisar sobre o destino, infor-
mações importantes que vão desde o local 
onde se hospedar, o que conhecer, quais 
passeios realizar, se o destino tem alguma 
atenção especial em algum aspecto que 
venha a interferir a visita.

São muitas as informações que deve-
mos buscar antes de viajar, sempre com a 
intenção de não termos nenhuma surpresa 
no dia e durante a viagem, encontrar toda 
e qualquer informação que venha agregar 
positivamente e proporcionar uma grande 
experiência na viagem e destino que esco-
lhemos.

Como tudo em nossa vida acredito que 
deve ser bem pensado, planejado e exe-
cutado, em uma viagem de lazer ou por 
qualquer outro motivo, deve ser levado em 
consideração muitas questões, sempre 
com a intenção de buscar bons resultados, 
até porque investimos tempo, dinheiro e 
expectativa em uma viagem, principalmen-
te quando se trata de uma viagem de lazer 
(férias).

Então fica a reflexão, que sua próxima 
viagem lhe proporcione bons momentos, 
para que isso aconteça, pesquise muito o 
destino, busque serviços de excelência, 
contrate passeios, agências e guias de tu-
rismo com experiência, para que tudo pos-
sa se somar e proporcionar uma grande e 
linda viagem a você e ficar aquele gostinho 
de quero mais!

Até semana que vem!

Pesquisar Muito
Sobre o Destino

Composto por um vaso preto, água, uma 
palheta de madeira e uma substância atrativa 
para o mosquito, a nova arma para o combate 
ao Aedes aegypti em Torres vai começar a ser 
aplicada pela Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS), por meio da Diretoria de Vigilância 
em Saúde, nos bairros da cidade.

A novidade, conhecida como ovitrampas, 
tem por objetivo controlar a infestação do 

mosquito e combater as doenças (dengue, zika 
e chikungunya), por meio da captura dos ovos 
do mosquito, que é um indicativo de infesta-
ção, e também auxiliar no monitoramento das 
áreas vulneráveis para transmissão da dengue.

“Esta é uma tecnologia já utilizada em 
outros municípios e que será aplicada pela pri-
meira vez em Torres. Para essa ação, a Prefei-
tura comprou duzentas armadilhas ovitrampas 
que serão colocadas em locais estratégicos”, 
explicou o diretor de Vigilância em Saúde, 
Lasier França.

Lasier também ex-
plica que a colocação 
da armadilha é sim-
ples e não demanda 
nenhum trabalho para o morador: “Nós expli-
camos para o morador como funciona. Se ele 
aceitar, a gente escolhe um local para colocar 
a armadilha e fazer o monitoramento” finaliza.

Vigilância Ambiental inicia nova 
estratégia de combate ao mosquito da dengue
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Na sexta-feira, 
22 de novembro, foi 

Arroio do Sal será 
o cenário de um Natal 
encantador com o início 
no dia 14 de dezembro, 
com uma programação 
especial para toda a 
comunidade e visitantes. 
A Praça da Emancipação 
se transformará em um 

realizado o cerimonial que nomeou a Praça 
Elder Vitorino Brun, que é uma homenagem a 
Elder Vitorino Brun, ou como era conhecido por 
todos, seu Elder, o topógrafo. Sua história em 
Arroio do Sal começou quando ele e a família 
buscavam o litoral nos veraneios para descansar, 
isso em meados dos anos 80, foi quando então 
que se identificou com o município, e em busca 
de qualidade de vida, em 1990 Elder firmou 
suas raízes e tornou-se cidadão de Arroio do 
Sal. 

Durante esse período, foi efetivado como 
funcionário público de carreira na prefeitura, e 
paralelamente exercia a profissão de topógrafo. 
Dentro de seus grandes feitos pelo município, 

podemos destacar a participação fundamental na 
elaboração do código de postura do município, 
lei do parcelamento do solo, código de obras do 
município e também atendeu aproximadamente 
9.645 clientes em arroio do sal, entre regulariza-
ções e serviços topográficos.

Durante os mais de 25 anos de serviços 
prestados, seu Elder deixou um grande legado, 
contribuiu ativamente com seus conhecimentos 
urbanísticos, auxiliando na construção e organi-
zação da cidade.

Com muito pesar Elder Vitorino Brun, 
interrompeu sua trajetória, falecendo em 04 de 
setembro de 2020, passando então a fazer parte 
da história.

Praça no loteamento Cristo Rei é 
nomeada de Elder Vitorino Brun 

 Na tarde desta ter-
ça-feira, 26 de novem-
bro, a corte da 11ª Festa 
Nacional do Abacaxi de 
Terra de Areia esteve 
em Arroio do Sal para 
uma visita especial ao 
prefeito em exercício, 
José Diogo Martins Pe-
reira (Zeca). O encontro 
teve como objetivo 
divulgar a tradicional 
festa que ocorrerá no 

município de Terra de Areia entre os 
dias 05 e 08 de dezembro, destacan-
do a importância do evento para a 
região e convidando a população de 
Arroio do Sal a prestigiar a festivi-
dade.

Durante a visita, a corte, com-
posta pelas soberanas da festa, 
conversou com o prefeito e reforçou 
a relevância da Festa do Abacaxi 
como uma celebração cultural e 
econômica, que atrai turistas e pro-
move a cultura local. A festa, que é 

um dos maiores eventos do calen-
dário de Terra de Areia, conta com 
uma programação variada, incluin-
do shows, apresentações culturais 
e, claro, o saboroso abacaxi, que é o 
destaque da festividade.

A 11ª Festa do Abacaxi de Terra 
de Areia promete ser um evento 
marcante, e a visita da corte em Ar-
roio do Sal ajudou a promover ainda 
mais essa celebração, convidando 
todos a se juntar à festa que já se 
tornou um ícone da região.

Corte da 11ª Festa do Abacaxi de Terra de Areia visita AS para divulgar evento

ponto de celebração e 
alegria, com atividades 
que prometem envolver 
todas as idades.

A programação come-
ça às 17h, com a Carava-
na de Natal, que trará o 
espírito natalino às ruas 
da cidade. Às 20h30, será 

a vez de uma apresenta-
ção teatral imperdível: o 
Teatro Comboio Nata-
lino. O espetáculo, que 
mistura magia, emoção e 
arte, irá contagiar todos 
os presentes com sua 
mensagem de esperança 
e união, temas tão pre-

sentes no Natal.
Para encerrar a noite 

com chave de ouro, o 
show com o cantor Bai-
taca está marcado para 
às 22h. Com sua voz 
marcante e repertório de 
músicas tradicionais gaú-
chas, Baitaca promete 
agitar o público e tornar 
a noite de 14 de dezem-
bro inesquecível.

A programação é 
gratuita e aberta ao 
público, proporcionan-
do uma oportunidade 
única para vivenciar o 
clima natalino em Arroio 
do Sal. Não perca essa 
chance de celebrar o 
Natal em grande estilo e 
compartilhar momentos 
especiais com a família e 

os amigos. 
Arroio do Sal rece-

be mais uma noite de 
magia natalina com 
grandes shows no dia 21 
de dezembro

No dia 21 de dezem-
bro, Arroio do Sal dará 
continuidade às suas ce-
lebrações natalinas com 
mais uma noite especial 
na Praça da Emancipa-
ção. A partir das 21h, 
a cidade será palco de 
grandes apresentações 
musicais, proporcionan-
do aos moradores e visi-
tantes uma noite repleta 
de boa música e alegria.

A programação 
começa com o show de 
Mateus e Rafael às 21h. 
A dupla, conhecida por 

seu talento e carisma, 
promete animar o públi-
co com seu repertório 
contagiante, que mistura 
músicas sertanejas e de 
outros estilos populares, 
criando uma atmosfera 
acolhedora e festiva.

Às 22h30, será a vez 
do renomado cantor Vil-
son Paim subir ao palco. 
Com sua voz marcante e 
uma carreira consolidada 
na música gaúcha, Vilson 
Paim promete encantar o 
público com seus gran-
des sucessos e canções 
que tocam o coração de 
todos.

Essa é mais uma opor-
tunidade imperdível de 
celebrar o espírito nata-
lino em grande estilo em 
Arroio do Sal. A progra-
mação é gratuita e aberta 
ao público, convidando 
todos a vivenciarem a 
magia do Natal em uma 
noite de música, alegria e 
união. Não perca a chan-
ce de fazer parte dessa 
celebração inesquecível!

Arroio do Sal se prepara para um Natal especial com uma programação cheia de encantos
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Dias antes da entre-
vista, observei um homem comum, vestido com 
calça jeans e camisa, recolhendo madeiras e 
limpando ao redor da prefeitura, acompanhado 
pelos funcionários. Com a ajuda de uma amiga 
em comum, Caroline Castilhos, ele foi apre-
sentado a mim: Alexandre Evaldt, o prefeito de 
Dom Pedro de Alcântara. Um pouco hesitante, 
ele se aproximou, me cumprimentou e aceitou 
meu convite para um bate-papo descontraído. 
Não posso classificá-lo como uma entrevista; 
foi uma conversa aberta “entre amigos”.

Na última terça-feira, estive no gabinete do 
prefeito Xande. Sentados frente a frente, per-
cebi um homem sem barreiras, conversando 
como se fôssemos amigos íntimos. Ele com-
partilhou sua trajetória de vida.

Confesso que Alexandre é fascinante e 
coerente em suas palavras: realista e sincero. 
Ele narrou como chegou até a prefeitura. Com 
apenas o quarto ano do ensino fundamental, 
esse homem simples foi proprietário de açou-
gue, teve um ponto de táxi e empreendeu em 
outros negócios.

No entanto, foi como motorista da saúde 
que encontrou seu caminho. Durante mais de 
20 anos, dirigiu para a secretaria de saúde de 
Dom Pedro de Alcântara.

Seu primeiro contato com a política ocorreu 
quando foi convidado a se candidatar a vere-
ador. Contudo, os planos mudaram e “caiu de 
paraquedas” para concorrer à prefeitura no ano 
de 2020.

A história de Xande  é mais complexa: 
nascido e criado em Dom Pedro Alcântara, filho 
de agricultores e descendente de alemão, a 
política nunca foi sua prioridade. Ele ingressou 
nesse universo por impulso, mas encontrou 
seu lugar enquanto motorista da saúde. Foram 
muitas noites dirigindo e transportando pacien-
tes; inúmeras vezes carregou idosos nos bra-
ços e ajudou crianças. Como ele mesmo disse, 
foram nos braços que apoiou os moradores.

Ao vencer sua primeira eleição para prefei-
to, comentou que se sentia inexperiente. Imagi-
ne um homem simples assumindo a liderança 
de um município; isso pode ser assustador! 

Por: Priscila Ellen
Instagran: @priscila_
amaro2024
Email: prisipp2017@
gmail.com Entretanto, montou uma equipe competente 

– como ele mesmo afirmou, uma equipe exce-
lente – sob a liderança de sua irmã Raquel, em 
quem confia plenamente. Raquel é seus olhos e 
ouvidos na prefeitura; ela comanda ao lado dele 
com firmeza.

Ele também mencionou sua família: sua 
esposa Sandra e seus 20 anos juntos. Têm dois 
filhos: Alison, com 14 anos, e Lara, com apenas 
4. Quando perguntei como equilibrar suas res-
ponsabilidades na prefeitura com a vida familiar, 
ele destacou seu desejo de deixar um legado 
que começa no lar.

Nos últimos quatro anos à frente da prefei-
tura, conseguiu realizar diversas conquistas: 
trouxe recursos para pavimentação da cidade, 
construiu uma creche e implementou várias me-
lhorias em Dom Pedro. Seu maior orgulho é ver 
sua cidade natal devidamente pavimentada e o 
investimento na creche. Para ele, é gratificante 
testemunhar uma pequena cidade se transfor-
mar em uma potência.

Sobre a reeleição, Xande se orgulha ao 
afirmar que já previa sua vitória. Não é adivi-
nho; apenas visitou as casas das pessoas e 
percebeu o carinho com que era recebido pelos 
eleitores. Ele também estava ciente do bom 
trabalho realizado durante seu mandato: muitas 
pessoas foram beneficiadas e a cidade avançou 
consideravelmente. Tem muitos planos futuros 
não apenas para equilibrar as contas munici-
pais, mas também para atrair novos investi-
mentos; conta com apoio significativo fora da 
cidade.

Alexandre Evaldt evita especulações sobre 
seu nome; afirma que nem utiliza redes sociais 
como Facebook ou Instagram. Não aprecia 
esses meios; prefere interações pessoais face a 
face. Enxerguei nele um homem extremamente 
cauteloso, firme em suas convicções e muito 
realista; deseja que Dom Pedro de Alcântara se 
torne um exemplo.

Quando questionado sobre rivalidades políti-
cas, opta por manter-se neutro; disse que como 
prefeito prefere recuar para manter uma postura 
ética.

Perguntei o que o motiva a continuar no 
cargo. Percebi nele sensibilidade; respondeu 
que ver a creche sendo reformada para atender 
tantas crianças é algo muito gratificante. Cer-
ca de 32 funcionários trabalham lá; observar o 

conjunto de obras – pavimentações, novos ma-
quinários e aquisição de veículos – tudo isso 
contribui positivamente para sua gestão.

Sua reeleição não foi por acaso nem sua 
vitória histórica! Ele compartilhou sobre sua 
vice Cátia Lumertz. Reconhece as dificulda-
des enfrentadas na área da saúde; embora 
não tenha solucionado todos os problemas 
– como agendas cheias ou falta de recursos 
– está fazendo o possível para melhorar a 
situação. Por essa razão Cátia foi escolhida 
como sua vice; defendeu sua indicação com 
firmeza. Ela permanecerá no próximo ano – 
na verdade nos próximos quatro anos – aten-
ta às demandas da saúde municipal devido à 
sua vasta experiência de mais de 24 anos na 
área.

Quase finalizando nossa conversa, pedi 
uma foto dele sentado à mesa onde toma 
decisões importantes para Dom Pedro. Ele é 
um homem comum que alcançou sua reelei-
ção (inédita no município) por meio do traba-
lho árduo junto com sua equipe; falou sobre 
o futuro com novos investimentos e já pensa 
na próxima eleição em 2028 (sucessor) e na 
possibilidade de retornar em 2032.

*Um bate papo com o prefeito
Xande de Dom Pedro de Alcântara*

A esporotricose é 
uma doença causada 
por fungos do tipo 
Sporothrix spp, que 
pode afetar animais 
e humanos. No Rio 
Grande do Sul, os 
casos estão aumentan-
do, e nossa cidade não 

está isenta deste risco.
 Transmissão:
• O fungo entra no 

organismo por meio 
de arranhões ou mor-
didas de gatos infecta-
dos, principais trans-
missores da doença.

• Também pode ser 

contraído pelo contato 
com solo ou material 
orgânico contamina-
do.

 Importante:
• A doença é tratá-

vel! Se notar feridas 
que não cicatrizam em 
seu gato ou suspeitar 

Alerta sobre Esporotricose em Dom Pedro de Alcântara
de infecção, procure 
um médico veteriná-
rio.

• Para humanos, 
sintomas como feridas 
persistentes na pele 
devem ser avaliados 
por um médico.

Proteja-se e seus 

animais! Evite contato 
com gatos de rua, use 
luvas ao manusear 
terra ou materiais or-
gânicos e mantenha a 
vacinação e cuidados 
do seu pet em dia.

Juntos, podemos 
prevenir e tratar a 

esporotricose. Infor-
me-se e proteja sua 
saúde!

Na tarde de quarta (27), o Prefeito Carlos Souza, 
acompanhado do secretário de Turismo, Dérick Ma-
chado, recebeu a comitiva da empresa CVC, com o 
fundador, Guilherme Paulus e gerentes de expansão 
da empresa.

A agenda propositiva foi encaminhado pelo 
Secretário Estadual de Turismo, Ronaldo Santini, 
e entre os assuntos, o prefeito pode apresentar a 

cidade de Torres. Suas belezas naturais, pontos 
turísticos e hospitabilidade. São essenciais para que 
a cidade entre no radar de negócios da operadora. 
A intenção é a construção de um pacote de turismo 
ligando a cidade de Torres e a Serra Gaúcha. Após 
o início das tratativas se dará sequência a elabora-
ção dos destinos.

Guilherme Paulus é sócio-fundador da CVC, co-

nhecida como 
a maior opera-
dora de viagens 
da América La-
tina e a maior 
rede de varejo 
de turismo do 
Brasil.

Prefeito Carlos recebe a visita do fundador da CVC, Guilherme Paulus
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Susi Rosa Souza, 
primeira-dama de 
Torres, comemora 
mais uma primave-
ra hojw (sexta, 29). 
Que o seu dia seja 
de muita celebração, 
abraços apertados 
e sorrisos sinceros 
ao lado das pessoas 
que você mais ama. 
Parabéns e um feliz 
aniversário!  

Letícia Bauer Ma-
chado, de Torres, co-
lhe mais uma risa no 
jardim da existência 
hoje (29). Parabéns! 
Que este seu novo 
ano seja tempo de 
renovação, de amor, 
de muita saúde e 
realizações. Você 
merece tudo isso e 
muito mais!

Affonso Flávio 
Angst  (Bolão), 
prefeito de Arroio 
do Sal, comemora 
seu aniversário no sábado (30). Dese-
jo que todos os seus sonhos e desejos 
se tornem realidade. Que cada dia seja 
repleto de oportunidades e alegria. Feliz 
aniversário!

Mariely Lumertz, 
de Torres, comemo-
ra mais uma prima-
vera no domingo 
(1º/12). Feliz aniver-
sário! Viver é uma 
dádiva! Por isso ce-
lebre, ame, perdoe 
e seja feliz. Afinal, 
é isso que importa 
nessa vida!

Ranieri Antonio 
Pereira Braga, de 
Arroio do Sal, come-
mora mais um ano 
de vida na segun-
da (02). Que este 
aniversário seja o 
começo de um ano 
repleto de saúde e 
de prosperidade. 
Feliz aniversário! 

Roniel Lummertz, 
de Torres, comemo-
ra seu aniversário no 
domingo (1º). Que a 
alegria, a saúde e o 
amor sejam sempre 
abundantes na sua 
vida. Parabéns!

Larissa Fermiano, 
de Torres, apaga as 
velinhas no domin-
go (1º).  Que cada 
momento deste novo 
ano seja cheio de 
sorrisos, paz e rea-
lizações. Parabéns 
pelo seu dia!

José 
dos Santos 
e Andie-
lina Julíe 
Raupp dos 
Santos, 
de Torres, 
comemo-
ram um big 
aniversá-
rio é isso 
mesmo, 
pai e filha  
apagaram 
as velinhas 

na última segunda (25).  A vida é ma-
ravilhosa e viver é um privilégio, por 
isso comemorar aniversário deve ser 
sempre motivo de alegria e gratidão. 
Parabéns, muitas felicidades e celebre 
em grande estilo mais um ano de vida!  
Abraço especial é o meu para os dois 
amores da minha vida.  

Israel Soares, de 
Torres, comemo-
ra seu aniversário 
amanhã (29). Que a 
vida lhe traga muitas 
alegrias, saúde e 
momentos especiais. 
Feliz aniversário!

Marcelo Benetti 
Selau, de Morrinhos 
do Sul, comemora 
mais um ano de vida 
na segunda (30). 
Feliz aniversário! 
Que este novo ciclo 
seja marcado por 
renovação, amor, 
saúde e grandes 
conquistas. Você 
merece o melhor da 
vida! 

Aline Alves, de Torres, comemora mais 
uma primavera no domingo (1º). Espero que 
o seu dia especial lhe traga tudo o que seu 
coração deseja! Tenha um dia cheio de sur-
presas maravilhosas! Feliz aniversário!
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No próximo sábado, 30 de novembro, às 18h, 
a Prefeitura de Torres, por meio da Secretaria de 
Planejamento e Participação Cidadã, realizará a 
Cerimônia Oficial de entrega à comunidade da 
orla gastronômica do Rio Mampituba. A inter-
venção englobou uma área de 18.792,00 m², 
iniciando no final da Avenida Beira Mar, nº 1969, 
e finalizando na Avenida Cristóvão Colombo, nº 
255. Conforme o prefeito Carlos Souza, a inicia-
tiva foi de grande importância para a cidade, um 
marco para os torrenses, agradando moradores e 
turistas. Será um ponto turístico a nível estadual. 
A grande novidade na praça se dá pela instalação 
da fonte interativa de piso e quando os jatos são 
desligados, o espaço fica livre para apresentações 
itinerantes. O ato ocorrerá ao lado desta fonte e o 
prefeito convida a comunidade para participar.

A obra de revitalização da orla gastronômica 
iniciada em janeiro de 2023, teve abrangência 
em diversos aspectos, tanto estruturais, quanto de 
infraestrutura, lazer, paisagístico e de mobilida-
de. Iniciou-se pela contenção das margens do Rio 
Mampituba, onde as mesmas foram executadas 
por meio de colocação de pedras de enrocamento 
ao longo das bordas que abrangem os trechos 
da obra. Além destas melhorias estruturais, as 
margens se tornaram local contemplativo, com a 
construção de decks, passeio público e distribui-
ção de mobiliário urbano.

Para priorizar os pedestres e melhorar a 

Foi realizada na 
manhã desta sexta-fei-
ra, 22 de novembro, no 
gabinete do prefeito, a 
segunda reunião de con-
tinuidade às tratativas 
de transição do governo 
no município de Torres.

Na oportunidade, 
a comissão de transi-
ção do prefeito Carlos 
Souza, coordenada pelo 
Chefe de Gabinete, 
Douglas Martins Rocha, 
reuniu-se com a comis-
são de transição do pre-
feito e do vice-prefeito 
eleitos 2025/2028, Delci 
Dimer e André Pozzi. 
A comissão é coordena-
da por Régis Bento de 
Souza.

A pauta de mais esse 
encontro foi o fluxo 
para a tramitação formal 
da transição de governo, 
referente ao mandato 
que inicia em 1º de 
janeiro de 2025.

Estiveram presentes 
conforme portaria nº 
968 de 25 de outubro, 
membros nomeados 
para a Comissão de 

Sábado (30) será realizada a Cerimônia Oficial de 
Entrega da Orla Gastronômica do Rio Mampituba

acessibilidade, as áreas de passeio foram amplia-
das e espaços de contemplação foram criados, 
nivelados com a rua, com pisos padronizados e 
rotas acessíveis com sinalização tátil. O trajeto é 
composto por bancos, lixeiras, espreguiçadeiras 
e bicicletário, entrelaçado ao projeto paisagístico, 
foi pensado em proporcionar conforto ambiental 
para permanência no local. A ciclovia da Avenida 
Beira Mar teve continuidade na orla, sendo seu 
prolongamento estendido por aproximadamen-
te 470 metros até a Rua Egídio Michaelsen. A 
mesma, é de concreto pigmentado, com sentido 
de ida e volta, iluminação e sinalização vertical e 
horizontal.

Tratando-se de infraestrutura urbana, foram 
redimensionadas e refeitas a drenagem pluvial 
através de tubos de PEAD e grelhas para melhor 
escoamento das águas. Estas melhorias englo-
baram as Ruas Kalil Sehbe, Saldanha da Gama 
e Avenida Cristóvão Colombo. Além disso, as 
mesmas receberam nova pavimentação com 
PAVS e tiveram seu sentido viário alterado. Já a 
Rua Egídio Michaelsen contou com recapeamen-
to asfáltico em pontos específicos onde foram 
feitas intervenções.

O projeto de paisagismo incluiu o plantio de 
árvores nativas de médio porte ao longo dos per-
cursos, visando melhorar o conforto ambiental 
urbano, substituindo as árvores exóticas invaso-
ras. Além disso, para complementar a paisagem, 

as esquinas foram 
decoradas com florei-
ras e plantas, enquanto 
foram criados cantei-
ros nas praças e calçadas.

Um dos pontos altos do projeto foi a renova-
ção da Praça Amigos da Praia de Torres, que foi 
redesenhada para se integrar ao espaço público e 
à ciclovia. Agora, a praça conta com novo mo-
biliário urbano, iluminação e um playground e 
piso feitos de material sustentável, além de um 
belo design paisagístico. Outro destaque, a fonte 
interativa, também já se tornou atração da grande 
praça. Esta terá funcionamento conforme horário 
programado, que será divulgado após a inaugu-
ração.

A inauguração será no sábado 30 de novem-
bro às 18h, em caso de chuva a mesma será 
cancelada.

Transição de Governo 
Municipal, com in-
tuito de proceder com 
a transição e com o 
objetivo de assegurar a 
integridade dos dados 
e informações sobre 
o funcionamento da 

gestão municipal, facili-
tando a transferência de 
mandato.

As reuniões de 
transição seguem nos 
próximos dias com os 
assuntos pautados pela 
comissão.

Realizada a segunda reunião de transição 
do governo no município de Torres



Áries - 21/03 a 20/04 - É uma boa sema-
na para revisar projetos e eliminar o que 
não serve mais.

        Touro - 21/04 a 20/05 -  Aproveite a ener-
gia desses dias para se livrar de hábitos 
ruins. Depois o clima melhora, trazendo 

energia para seus objetivos e inspirando colaborações.

Gêmeos - 21/05 a 20/06 -  Você tende a se sentir mais criativo 
e proativo por esses dias, o que pode trazer novas conexões e 
oportunidades.

Câncer - 21/06 a 21/07 - O foco do início da semana segue em 
questões emocionais e familiares.

Leão - 22/07 a 22/08 -  Esta semana pede mais um pouco de in-
trospecção e autoconhecimento. O céu ajuda a liberar o que não 
te serve.

Virgem - 23/08 a 22/09 - Depois, com a energia renovada, o céu 
fica maravilhoso para buscar colaborações e parcerias, seja na 
vida pessoal ou no trabalho.

Libra - 23/09 a 22/10 - A quarta pode trazer motivação para pro-
jetos criativos. E o final de semana inspira novos conhecimentos.

Escorpião - 23/10 a 21/11 - A comunicação pode estar confusa 
na segunda, então evite decisões financeiras nesta data. Os dias 

que se seguem ajudam a expandir os seus contatos.

Sagitário - 22/11 a 21/12 -  Ao mesmo tempo, a semana traz um 
impulso de energia e confiança que pode abrir novas portas. O 
céu renova a sua vitalidade e traz diferentes oportunidades.

Capricórnio - 22/12 a 20/01 -A semana começa com introspec-
ção e avaliação. Mas conforme os dias passam, chega a motiva-
ção para atingir os seus objetivos a longo prazo. 

Aquário - 21/01 a 19/02 - Do meio da semana em diante você 
encontra um fluxo de energia criativa, perfeita para fazer reuniões 
e buscar colaboração nos projetos.

Peixes - 20/02 a 20/03 - O início da semana pede que você se 
concentre em sua vida emocional e espiritual. A conexão com a 
sua intuição pode levar a novas descobertas.
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Receitas de Família - Cuscuz recheado com calabresa e queijo

CRUZADA DA SEMANA
Resposta página 12

Ingredientes:
1 xícara de chá de 

flocos de milho (70 
gramas)

1/2 xícara de chá 
de água para hidratar o 
flocão (120 ml)

1/2 calabresa (90 
gramas)

1/2 cebola média (80 
gramas)

1/2 tomate médio (50 
gramas)

100 gramas de queijo 
coalho

1 colher de sopa de 
cheiro-verde (ou a gosto)

1 colher de café de 
pimenta-do-reino (ou a 
gosto)

1 colher de café de 
sal (ou a gosto)

1 colher de sopa de 
azeite (ou a gosto)

Modo de preparo:
Reúna os ingredien-

tes para preparar o de-
licioso cuscuz recheado 
com calabresa e queijo!

Quadrinhos da Semana
Lucas Miragem - Quadrinista
WhatsApp: (51) 983302407

Em uma tigela, colo-
que os flocos de milho, 
um pouco de sal e, aos 
poucos, adicione a água, 
mexendo até obter uma 
farofa úmida. Deixe des-
cansar por cerca de 10 a 
15 minutos;

Enquanto isso, pre-
pare o recheio! Retire a 
pele e rale a calabresa 
na parte fina do ralador. 
Descasque a cebola 
e pique em cubinhos. 
Lave e corte o tomate 
em cubos também. Com 
o auxílio de um ralador, 
rale o queijo coalho na 
parte mais fina. Higienize 
e pique o cheiro-verde 
finamente;

Em uma panela, 
aqueça um pouco de 
azeite e refogue a cebola 
por 1 minuto. Acrescen-
te a calabresa ralada 
e refogue por mais 2 
minutos, mexendo às 
vezes. Junte o tomate, o 

cheiro-verde e tempere 
com pimenta-do-reino. 
Prove e, se necessário, 
acerte o sal. Desligue o 
fogo;

Coloque água na 
cuscuzeira até a metade 
e unte com manteiga a 
parte que vai o cuscuz. 
Adicione um pouco de 
cuscuz, espalhando 
pelo fundo sem apertar. 
Faça uma camada de 
recheio de calabresa e, 
em seguida, salpique um 
pouco de queijo coalho 
ralado;

Finalize com mais 
uma porção de cuscuz, 
espalhando delicada-
mente. Tampe, leve 
a cuscuzeira ao fogo 
médio para baixo e 
deixe cerca de 10 a 15 
minutos, ou até cozinhar 
completamente;

Com cuidado, desen-
forme e está pronto para 
servir. Aproveite!
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De segunda a  sexta-feira das 13 às 14h, e aos 
domingos, das 12 às 14h30min,

Churrasqueando com a música nativa

15h,

Dos 497 municípios 
gaúchos, Três Cachoei-
ras está na 81ª posição, 
de acordo com o Índice 
Municipal da Educa-
ção do Rio Grande do 
Sul (Imers). O muni-
cípio também figura 
no topo do ranking 
da região, ficando em 
terceiro lugar entre as 
cidades do Litoral Nor-
te. Medido de 0 a 100, 
o Imers é construído a 
partir do desempenho 
dos estudantes das 
redes municipais de 
ensino nas provas do 
Sistema de Avaliação 
do Rendimento Escolar 
do RS (Saers). 

Três Cachoeiras 
também é destaque se 
comparada à média de 

todas as cidades do Rio 
Grande do Sul, que 
apresentaram a nota 
de 63,44, enquanto 
o município somou 
73,1565. O índice tem 
como base a avaliação 
das habilidades em 
Português e Matemáti-
ca dos alunos do 2º ano 
(etapa de alfabetiza-
ção), 5º ano (etapa dos 
Anos Iniciais) e 9º ano 
(etapa dos Anos Finais) 
do Ensino Fundamen-
tal, e leva em conside-
ração também a taxa 
de aprovação dos es-
tudantes. O índice in-
fluencia ainda o rateio 
de parcela do Imposto 
sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços 
(ICMS) distribuído aos 

municípios. 
O prefeito Flavio 

Raup Lippert, destaca 
que os resultados são 
fruto do investimento 
que a prefeitura vem 
fazendo no setor desde 
o primeiro ano de ges-
tão. “Reformas, capa-
citações para professo-
res, ações inclusivas e 
de integração e contra-

tação de profissionais 
são alguns dos investi-
mentos que temos feito 
para que os alunos de 
Três Cachoeiras saiam 
da escola preparados 
e seguros para trilhar 
suas carreiras”. 

A prefeita eleita e 
que foi secretária de 
Educação do municí-
pio, Fabiana Valim, 

orgulha-se do resultado 
e afirma que o traba-
lho continuará. “Va-
mos implantar muitas 
medidas, desde a 
contratação de moni-
tores para o transporte 
escolar, oferta de turno 
integral, reformas, 
ampliar as parcerias 
para cursos técnicos 
e universitários, pro-

Educação de Três Cachoeiras está 
entre as 100 melhores do Estado

porcionando bolsas e 
descontos para nossos 
professores e servi-
dores, entre outros. A 
tendência é subirmos 
cada vez mais neste 
ranking e quem ganha 
é toda a comunidade”, 
projeta Fabiana.

No dia 12 de novembro, a Junta de Serviço 
Militar 146-Mampituba/RS, secretariada pela 
servidora Daniela Brocca Lima, recebeu a Visita 
de Orientação Técnica (VOT) do Delegado do 
Posto de Recrutamento e Mobilização (PRM) 
03/001, 1º Tenente Leovigildo de Paula Neto, 
subordinado à 3ª Região Militar do Exército 
Brasileiro, acompanhado pelo Tenente-Coronel 
Mascena, Chefe do PRM, pelo 1º Tenente Da-
masceno, Oficial Mobilizador Regional, e pelo 
Soldado. Durante a visita a secretária Daniela 
apresentou à Comitiva a sala onde funciona o 
Junta Militar 146, os equipamentos, mobiliários, 
bandeiras e carimbos necessários ao funciona-
mento da Junta e os documentos pertinentes aos 
cidadãos alistados no município.

 Na sequência, o Delegado realizou a VOT 
propriamente dita, ocasião na qual inspecionou 

a documentação digital da Junta e transmitiu 
à Secretária as orientações operacionais mais 
recentes. Logo após a VOT, a Comitiva almoçou 
com o Presidente da Junta 146, o Prefeito Mu-
nicipal de Mampituba 
Pedro Juarez da Silva, 
acompanhado da Secre-
tária de Administração 
Raquel Pacheco e do 
Capitão da Reserva do 
Exército Blademir Lima, 
residente em Mampitu-
ba. Finalizando a visita, 
foram realizadas no 
gabinete do prefeito as 
despedidas formais, mo-
mento no qual o Dele-
gado do PRM externou 

Posto de Recrutamento e Mobilização visita a Junta Militar de Mampituba
ao Presidente da Junta o seu parecer satisfatório 
em relação à eficiência na qualidade do trabalho 
que vem sendo executado pela Junta Militar de 
Mampituba.

A 11ª Festa Nacional 
do Abacaxi de Terra de 
Areia, no Rio Grande 
do Sul, será realizada 
entre os dias 5 e 8 de 
dezembro de 2024, na 
rua principal do mu-
nicípio. O evento, que 
celebra a cultura local e 
a produção de abacaxi 
na região, está sendo 
amplamente divulgado 
pela prefeitura de Terra 
de Areia em suas redes 
sociais.

Hoje, a prefeitura de 
Torres recebeu a visita 
dos colaboradores da 

11ª Festa Nacional do Abacaxi: detalhes do festival 
são compartilhados com a Prefeitura de Torres

festa que foram recebi-
dos pelo Secretario de 
Turismo, Dérick Macha-

do, reforçando a parceria 
entre os municípios para 
promover a festividade.
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Cantora e influen-
ciadora revelou que 
recebeu proposta de R$ 
1,5 milhão para fazer 
campanha para Lula

O deputado federal 
Zucco (PL-RS) pro-

tocolou, nesta terça-feira (26), requerimento na 
Comissão de Constituição e Justiça e de Cidada-
nia (CCJC), solicitando o convite da cantora e in-
fluenciadora Jojo Todynho. Em entrevista conce-
dida ao podcast Conversa Paralela, da produtora 
Brasil Paralelo, a artista revelou ter sido convida-
da para um jantar no qual recebeu a proposta de 

receber R$ 1,5 milhão 
para fazer campanha 
para o então candidato à 
presidência, Luiz Inácio 
Lula da Silva.

Todynho foi mais 
além e afirmou que mui-
tos outros artistas rece-
beram a oferta. “Várias 
pessoas, muitas pessoas. 
Todos os artistas que 
fizeram campanha polí-
tica ganharam ‘money’. 
Ligaram, marcaram um 
almoço, falaram que era 
um trabalho e quando eu 

cheguei lá era isso… e eu falei, desculpa gente, 
não vai rolar”. A influenciadora reforçou que ne-
gou a proposta feita no período eleitoral de 2022.

Para Zucco, a revelação é estarrecedora na 
medida em que pode ficar configurado uma série 
de irregularidades, como abuso de poder, crime 
eleitoral e Caixa 2. “Seria importante ouvir o 
depoimento de Todynho, que inclusive está so-
frendo uma campanha de cancelamento nas redes 
sociais, com a perda de patrocinadores. Essa a 
realidade que estamos vivemos, uma perseguição 
implacável contra quem se declara de direita. 
Quanto às revelações de que o meio artístico foi 
contratado de forma velada, é um escândalo de 
grandes proporções. De onde veio esse dinheiro? 
A Justiça Eleitoral precisa se posicionar”, cobrou 
o deputado.

Ainda de acordo com Jojo Todynho, as pági-
nas de fofoca que lançaram os ataques também 
receberam dinheiro para a campanha na época. 
“Se para mim foi 1,5 milhão, imagine o quanto 
eles não ganharam e o quanto continuam ganhan-
do”, disse ela ao podcast Conversa Paralela.

Zucco quer ouvir Jojo Todynho na CCJC

A educação municipal 
de São Francisco de Pau-
la ganhou destaque na II 
Mostra de Boas Práticas 
Pedagógicas, realizada 
no dia 18 de outubro, 
na Assembleia Legisla-
tiva do Rio Grande do 
Sul (ALRS). O projeto 

O Vereador Rogerinho 
falou com muita tristeza sobre 
a situação dos dois cavalos 
que foram recolhidos no 
último sábado, onde um deles 
inclusive foi a óbito devido o 
estado em que se encontrava 
de desnutrição e debilitação. 
Rogerinho falou sobre a efi-
ciente atuação da PATRAM 

no atendimento 
destas ocorrências e 
disse ser inadmissível 
o que acontece com 
estes animais que 
são explorados até 
a exaustão e depois 
largados para morrer 
a míngua.

Vereador Rogerinho 
fala sobre a triste 

situação dos cavalos 

“Leitura para Bebês: 
Uma Fórmula Mágica 
de Descobrir o Mun-
do”, desenvolvido pela 
professora Paula Elisiane 
de Jesus Ferreira, da 
Emei Vó Benvinda, foi 
selecionado para integrar 
o evento e está entre os 

21 relatos publicados 
na categoria “Leitura e 
escrita como estratégia 
de desenvolvimento 
cultural e social dos/as 
estudantes, professores/
as, servidores/as e da 
comunidade escolar”, 
lançados em livro duran-
te o seminário.

Promovida pela 
Comissão de Educa-
ção, Cultura, Desporto, 
Ciência e Tecnologia 
da ALRS, a mostra tem 
como objetivo comparti-
lhar experiências peda-
gógicas que transformam 
as escolas públicas, 

fortalecendo a cultu-
ra, o desenvolvimento 
social e o engajamento 
de professores, alunos 
e comunidades escola-
res. O evento incluiu 
exposições, debates e o 
lançamento da obra que 
reúne 79 experiências de 
49 municípios gaúchos, 
envolvendo 222 auto-
res, entre professores e 
estudantes.

O projeto de São 

Francisco de Paula busca 
incentivar a aproximação 
dos bebês com o univer-
so da leitura, despertando 
desde cedo a curiosidade, 
o pensamento crítico e o 
vínculo com o conheci-
mento. De acordo com a 
Secretária de Educação 
Ana Paula Ferreira Cruz 
Bennemann, a participa-
ção na II Mostra de Boas 
Práticas Pedagógicas 
é mais uma prova de 

que a educação de São 
Francisco de Paula está 
no caminho certo. “O 
projeto “Leitura para Be-
bês” não apenas destaca 
a importância da leitura 
na primeira infância, 
mas também promove a 
interação entre famílias 
e escola, criando um 
ambiente mais acolhedor 
e propício ao desenvol-
vimento dos pequenos”, 
ressaltou a Secretária.

São Francisco de Paula é destaque na II Mostra de Boas 
Práticas Pedagógicas com projeto de leitura infantil



S E R R A 
& PRAIA

O Jornal que chegou 
para fazer a diferença

29/11/2024 - 13

Precisa cortar grama? Serviços em geral?
Podas, limpezas de grades, de pátio? 

Chame no (51) 995152720 
falar Mariana ou Ruan.

MR Jardinagem

Na noite de terça-feira (26/11), a equipe de 
Força Tática do 2º BPAT recuperou um veículo 
furtado e prendeu o autor do crime no bairro 
Arco Íris, em Capão da Canoa.

Após o registro do furto de um Fiat Uno no 
estacionamento de um supermercado, o veículo 
foi identificado pelo cercamento eletrônico trafe-

gando em direção a bairros da cidade.
As equipes da Brigada Militar iniciaram bus-

cas e receberam informações sobre a localização 
do automóvel. 

O carro foi abordado e autor identificado. 
Durante a revista, constatou-se que o autor uti-
lizava uma chave falsa improvisada para ligar o 

Na madrugada de segunda 
(25), por volta das 5h30min, um 
acidente na ERS-486, conhecido 
trecho da Rota do Sol, em Terra 
de Areia (RS), chamou a atenção 
das autoridades locais.

Um Renault Duster, registra-

BM recupera veículo furtado e 
prende autor em Capão da Canoa

veículo.
O homem, de 25 

anos, possui passagens 
policiais por roubo, 
receptação e furto. 

Comunicação Social do 2º BPAT 
Texto: Sgt PM Karim

Veículo capota na Rota do Sol e motorista não é encontrado

Na manhã de quinta (28), um acidente na 
Rota do Sol (ERS-486), em Terra de Areia, re-
sultou em três pessoas feridas.

O incidente ocorreu por volta das 6h no km 
51, quando um Mercedes-Benz L 608 branco, 
que seguia em direção a Curumim, teve as rodas 
traseiras do lado direito desprendidas.

O motorista perdeu o controle do veículo, que 
saiu da pista e acabou tombando. 

Feridos com lesões leves
O condutor sofreu apenas uma escoriação no 

braço, enquanto outros dois ocupantes foram 
socorridos pelo SAMU com ferimentos leves.

O teste do bafômetro realizado no motorista 
descartou a presença de álcool, indicando 0,00 
mg/l.

Atendimento e segurança na via
A Polícia Rodoviária Estadual (PRE) de Tor-

res atendeu a ocorrência e garantiu a segurança 
no local.

Motoristas que trafegam pela Rota do Sol 
devem redobrar a atenção, especialmente devi-
do ao fluxo intenso e às condições variáveis da 
estrada.

Caminhão tomba na 
Rota do Sol e deixa feridos

Na manhã desta 
quinta-feira (28), a 
Polícia Civil do Rio 
Grande do Sul, atra-
vés da 2ª Delegacia 
de Polícia de Canoas, 
deflagrou a Operação 
Carta Branca para 
combater um esquema 
de corrupção envol-
vendo despachantes e 
uma ex-funcionária do 
Centro de Registro de 

Veículos Automotores 
(CRVA) de Canoas.

Coordenada pelo 
delegado Rodrigo 
Caldas, a ação visa 
reprimir crimes como 
corrupção ativa, 
corrupção passiva, 
falsidade ideológica e 
associação criminosa.

A operação cumpriu 
15 mandados de busca 
e apreensão nas cida-

des de Canoas, Sapu-
caia do Sul e Alvorada.

Durante as bus-
cas, foram confisca-
dos armas de fogo, 
munições, dinheiro, 
documentos e compu-
tadores, reforçando as 
evidências do esquema 
fraudulento.

As investigações 
revelaram que despa-
chantes, em conluio 

com a ex-funcionária 
do CRVA, manipula-
vam o sistema para 
emitir documentos de 
transferência de veícu-
los de forma irregular.

A fraude envolvia 
pagamentos ilegais, 
como propinas, dire-
tamente aos funcio-
nários, desviando os 
valores que deveriam 
ser destinados ao De-
tran-RS.

Além de causar 
prejuízo ao órgão de 
trânsito, o esquema 
também facilitava a 
“legalização” de veícu-
los clonados, ou seja, 
automóveis roubados 
ou furtados com sinais 
de identificação adulte-
rados.

A operação repre-
senta um passo im-
portante no combate à 
corrupção e à crimina-
lidade organizada na 
Região Metropolitana 
de Porto Alegre.

do na mesma cidade, perdeu o 
controle na altura do km 51, ca-
potou e ficou abandonado sobre 
a pista.

De acordo com informações 
de populares e vestígios encon-
trados no local, o veículo seguia 

em direção à Serra quando o 
condutor perdeu o controle.

Ao chegar ao local, a equipe 
de patrulhamento rodoviário 
constatou que o motorista não 
estava no local.

A remoção do Renault Duster 

foi realizada para liberar o trá-
fego na rodovia, que é uma das 
principais vias de ligação entre o 
litoral gaúcho e a serra.

As autoridades seguem inves-
tigando o caso e buscam identifi-
car o condutor.

Fraude no CRVA: Polícia Civil do RS investiga 
esquema de corrupção e apreende provas

Na noite da última quarta-fei-
ra (27), a Brigada Militar prendeu 
um homem e apreendeu uma pis-
tola no bairro Popular, em Osório.

A ação ocorreu após denún-
cias de violência doméstica em 
uma residência, que levaram uma 
equipe da Força Tática do 8º BPM 
a realizar averiguações no local. 

Durante a abordagem, os poli-

ciais encontraram uma pistola Be-
retta calibre 6.35, sem numeração, 
na residência. O homem relatou que 
estava guardando a arma a pedido 
de um vizinho e negou a presen-
ça de qualquer mulher no imóvel. 

O homem foi conduzido à De-
legacia de Polícia para o registro 
da ocorrência e esclarecimentos.

Homem é preso e arma é apreendida em Osório

Fonte: Rádio Maristela
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A Administração 
Municipal deu início 
recentemente à constru-
ção de um passeio pú-

“O Carrefour deve uma retratação para toda a 
União Europeia”, afirma Alceu Moreira 
Segundo o parlamentar, declarações do CEO da 
empresa, Alexandre Bompard, prejudicam as 
exportações de carne do Brasil para o bloco.

A carta de desculpas do CEO do Carrefour, 
Alexandre Bompard, ao governo brasileiro não 
convenceu a bancada do agro. Após o presidente 
da Câmara, Arthur Lira, considerar “muito fraco” 
o pedido de perdão, o deputado federal Alceu 
Moreira (MDB-RS) exigiu que a empresa faça 

blico na Avenida Cen-
tral de Dom Pedro de 
Alcântara, um projeto 
que tem como objetivo 
melhorar a mobilidade 
e garantir mais segu-

rança para os pedestres 
na região. A obra, com 
extensão total de 167 
metros lineares, conec-
tará o prédio do Centro 
Administrativo à Escola 

Estadual de Dom Pedro 
de Alcântara.

O investimento, 
estimado em R$ 72 
mil, está sendo rea-
lizado integralmente 

com recursos próprios 
da municipalidade. De 
acordo com o prefeito, 
a iniciativa faz parte 
de um compromisso 
maior de revitalização 

Administração de Dom Pedro de Alcântara
 deu  inicío a construção de um passeio público

do espaço urbano e de 
promoção de acessibi-
lidade.

Paralelamente, a 
mesma empresa respon-
sável pelo passeio pú-
blico está na fase final 
da construção de mais 
30 gavetas no Cemité-
rio Municipal Novo. A 
obra, também custeada 
com recursos próprios, 
totaliza um investimen-
to de R$ 79.950,00 e 
visa atender à crescente 
demanda por sepulturas 
na localidade, garantin-
do dignidade e respeito 
às famílias no momento 
da despedida de seus 
entes queridos.

uma retração pública para toda a União Europeia.
Segundo o parlamentar, que é autor do re-

querimento de comissão externa para avaliar a 
conduta das operações do Carrefour no Brasil, as 
declarações de Bompard são falaciosas, desleais 
e geram grandes danos para a imagem dos pro-
dutores brasileiros no exterior.

“Ele (Bompard) não é nenhum ingênuo, sabe 
bem o peso das suas palavras e teve uma in-
tenção muito clara: prejudicar a reputação das 
exportações brasileiras, que a cada dia tomam o 

espaço dos produtores franceses dentro do pró-
prio bloco europeu”, afirma.

Para Alceu, pedir desculpas ao Brasil é insufi-
ciente e expressa apenas a preocupação do grupo 
com as suas operações no país.

“Não adianta se arrepender depois que doeu 
no bolso. É claro que eles estão preocupados 
com os acionistas no Brasil. Deveriam ter pensa-
do nisso antes de pregar protecionismo barato e 
discriminatório. Nossa produção não é coisa de 
segunda categoria”, complementa.

“O Carrefour deve uma retratação para toda a União Europeia”, afirma Alceu Moreira

Diversão e arte são os 
carros-chefes do verão 
2025 no parque mais 
animado e querido do 
litoral norte gaúcho. Para 
receber turistas de todo o 
Brasil, foram realizados 
investimentos na ordem 
de R$ 1,5 milhão com 
melhorias na infraestru-
tura, equipamentos de 
acessibilidades e ativida-
des para agradar desde os 

mais radicais das monta-
nhas-russas e esportes de 
aventura, aos sossegados 
que preferem relaxar em 
águas aquecidas das pis-
cinas da área coberta.

São mais de 50 
atrações distribuídas em 
uma área envolta de mata 
nativa, garantindo uma 
paisagem única preser-
vada.

A diversidade cultural 

é marca registrada do 
parque. Apresentações 
artísticas nacionais e in-
ternacionais oportunizam 
ao visitante o contato 
com a arte por meio de 
peças teatrais épicas, 
de educação ambiental, 
entre outros temas.

E quem estiver hos-
pedado no hotel pode 
começar a se divertir 
mesmo antes do parque 

abrir, em uma série de 
atividades como a hora 
da encilha, da ordenha, 
da terra, onde são apre-
sentadas as vivências 
rurais, além da exibi-
ção de peças teatrais, 
degustação de pipoca 
e marshmallow, chimar-
ródromo, luau, karaokê, 
cinema e uma infinidade 
de outras atrações para 
turistas de todas as ida-
des e lugares do Brasil.

Os investimentos 
na política de inclusão 
foram reforçados, com   
atendimento prioritário 
para maior comodidade. 
Pessoas com autismo 
ou lesões incapacitantes 
recebem orientações para 
usufruir dos brinquedos, 
pulseira de inclusão para 
acesso preferencial desde 
a entrada no parque, até a 
fila dos brinquedos. Ges-
tantes com 24 semanas 
ou mais, professores e 
crianças com até 1 metro 
de altura têm gratuidade 
no acesso ao parque.

“Garantir conforto e 
entretenimento a todas 
as pessoas é mais que 
um compromisso nosso, 
é uma responsabilidade 
social que primamos”, 
afirma a diretora, Jomara 
Souza.

O Acqua Lokos Par-
que Hotel, conceituado 
entre os cinco melhores 
parques da América do 
Sul, aposta numa esta-
ção movimentada em 
atividades para turistas 
de todo o país: “Acredi-
tamos num verão com 
economia aquecida para 
o turismo no litoral 
norte, por vários fatores: 

aumento da população 
na região, a  valoriza-
ção das nossas praias, 
que começam a ganhar 
um novo conceito com 
o aeroporto de Torres 
e o porto em Arroio do 
Sal , e que, brevemente, 
estarão respondendo pelo 
incremento  do potencial 
turístico e econômico, 
não só do litoral como 
de todo o Rio Grande do 
Sul”, prevê o diretor do 
parque Fabiano Brogni.  

O Acqua Lokos Par-
que Hotel está localizado 
na Estrada do Mar, Km 
50 - Capão da Canoa - 
RS

Acqua Lokos Parque Hotel investe em verão de lazer e entretenimento
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Na tarde deste domingo (24), o Mar Azul, 
equipe representante de Torres na Liga Serramar 
de Futebol 2024, disputou no Estádio Mariscão, 
contra o Capão da Canoa, a finalíssima da com-
petição. E com mais uma atuação destacada, 
garantiu o tricampeonato consecutivo.

A Rádio Tupancy, juntamente com a Summit 
TV e RS Cidades, transmitiu o jogo em 87,5 FM 
no Arroio do Sal, canal do YouTube e Facebook. 
Quer ver a partida clica aqui.

Jogando fora de casa contra a equipe que 
havia terminado em 1° na fase de grupo, o Mar 
Azul jogava com uma boa vantagem após ter 
vencido o primeiro jogo por 3 a 0, no Canto da 
Ronda. A arbitragem foi do conhecido gaúcho 
Jean Pierre Lima, que muito já apitou partidas do 
Campeonato Brasileiro.

Mesmo com a vantagem, a equipe treinada 
por Jéfferson não pensou em administrar o jogo, 
e logo foi em busca da vitória, que se construiu 
ao natural. Os gols do Mar Azul (ou ‘Tio Mara’, 
como é carinhosamente conhecido) neste jogo da 
volta foram marcados pelo meio atacante Vini-
cius Charopen, sendo que o primeiro foi logo aos 
3 min do 1° tempo, após dominar lançamento 

O Regional da LAVM de 
futebol de campo mais uma 
vez trouxe grandes emoções e 
mostrou o alto nível do espor-
te na região.

A competição foi marcada 
por jogos intensos, rivalidades 
saudáveis e demonstrações 
de técnica e dedicação dentro 

e mandar chute forte dentro da grande área. O 
segundo aos 32min do 1° tempo, finalizando 
cruzamento recebido na pequena área. O Capão 
da Canoa não conseguiu reagir e, no restante do 
jogo, tendo o placar agregado já em 5 a 0, o Mar 
Azul administrou o resultado, garantindo a vitó-
ria e o título da Liga Serramar 2024.

Torres chega ao 7° título
Com este tricampeonato do Mar Azul na Liga 

Serramar – considerada uma das principais do 

futebol amador gaúcho, 
há 36 anos reunindo 
equipes do Litoral e pé 
da serra gaúcha – agora 
Torres tem 7 títulos da competição. Além dos 3 
do ‘Tio Mara’, o Guarani também foi tricampeão 
(2008,2009,2011), e o Torrense conquistou o 
caneco em 2000. Fonte: Rádio Tupancy

Mar Azul vence novamente e garante 
tricampeonato consecutivo da Liga Serramar

Zé Carlos (Mar Azul), goleiro menos vazado
Mar Azul, Cardoso e Charopen, dividiram 

a artilharia 

de campo. A final aconteceu 
no estádio Santa Helena em 
Sombrio SC.

Na grande final, realizada 
neste domingo, 24 de novem-
bro, o São Brás venceu a Vila 
Marchesini por 3×1, com dois 
gols do jogador John Lennon 
e um do jogador Fábio Itati, 

garantindo o título de cam-
peão.

O Regional da LAVM se-
gue como uma vitrine impor-

São Brás é Campeão do Regional Taça LAVM 2024
tante para o futebol amador, 
revelando talentos e fortale-
cendo os laços entre as equi-
pes e suas torcidas.
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3 MESES   R$ 40,00
6 MESES   R$ 80,00
1 ANO    R$       120,00

Leia, assine e receba em casa

Ligue José (999322511 ou 998435690) ou Andréia (995277886) 
TEMOS A OPÇÃO WhatsApp NA QUINTA A NOITE

Embora a gestão 
2025-2028 só tenha 
início em janeiro, 
nesta semana, o 

prefeito eleito Delci e seu vice André Pozzi 
reuniram os secretários nomeados para apre-
sentar as primeiras diretrizes do governo e 
discutir as prioridades para o início do man-
dato. A reunião, que marcou o início dos pre-
parativos para o novo governo, foi focada na 
apresentação do Plano de Governo, que está 
alinhado aos princípios de sustentabilidade e 
transparência.

*Composição da Nova Equipe*
Os secretários escolhidos para compor o 

primeiro escalão da administração municipal 
já foram confirmados. Confira os nomes e as 
áreas de atuação:

1. Procurador-Geral: Régis Bento de Souza
2. Secretário da Fazenda: A confirmar
3. Secretário de Administração e Atendi-

mento ao Cidadão: Jacó Miguel Zeferino
4. Secretário de Planejamento: Márcio 

Biasi
5. Secretária de Educação: Rosa Lumertz
6. Secretário de Obras: Dilson Mauro Jar-

dim Boaventura
7. Secretário de Meio Ambiente: Douglas 

de Oliveira Gomes

8. Secretário Interino de Turismo: Delci 
Dimer (Prefeito Eleito)

9. Secretária de Trabalho, Indústria e Co-
mércio: Patrícia Cândido de Sousa

10. Secretário de Desenvolvimento Rural e 
da Pesca: Gilberto Bock

11. Secretária de Saúde: Neusa Oriques
12. Secretário de Cultura e Esporte: Jalmir 

Ferreira (Blando)
13. Secretário de Assistência Social e Di-

reitos Humanos: Rafael Frizzo
*Definição de Prioridades para os Primei-

ros Meses*
A reunião também teve como objetivo 

discutir as ações prioritárias para os primeiros 
meses da gestão, entre elas:

1. *Governança e Transparência* 
   - Criação do projeto “Portas Abertas”, com 
atendimentos regulares do prefeito e secretá-
rios à comunidade. 
   - Lançamento de um portal de transparên-
cia, onde a população poderá acompanhar em 
tempo real as receitas, despesas e projetos em 
andamento.

2. *Educação e Saúde* 
   - Ampliação do programa de escolas em 
turno integral e inclusão de novas disciplinas 
como robótica e línguas estrangeiras. 
   - Criação de mutirões de saúde para reduzir 

as filas de consultas e exames, além da am-
pliação da telemedicina.

3. *Sustentabilidade e Urbanismo* 
   - Implementação de programas de coleta 
seletiva, eficiência energética e arborização 
urbana. 
   - Fomento ao turismo sustentável e valori-
zação do patrimônio cultural local.

*Mensagem do Prefeito Delci*
Ao final do encontro, o prefeito Delci 

reforçou o compromisso de sua futura gestão 
com uma administração transparente e voltada 
para a participação da população. “Estamos 
começando a organizar a gestão com foco na 
eficiência, na inclusão e na proximidade com 
os cidadãos. Em janeiro, daremos o próximo 
passo, com ações concretas em benefício da 
comunidade,” destacou.

*Próximos Passos*
Com a equipe já formada, os preparativos 

seguem com a definição de ações mais deta-
lhadas por secretaria. A nova administração 
também programou reuniões itinerantes para 
dialogar diretamente com os moradores de 
diferentes bairros, garantindo que as ações 
do governo atendam às reais necessidades da 
população. 

*Prefeitura Municipal - Gestão 2025-
2028*

*Primeira Reunião da Nova Equipe Antecipou
os Preparativos para a Gestão 2025-2028*


